

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,172 DE LA MAÑANA. MADRID, VIERNES 21 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Dice un colega:

El teatro de la plaza del Rey dará principio á sus tareas en la próxima temporada con la representación de la zarzuela en tres actos, conocida ya del público de Madrid, titulada *La Cruz del Valle*. En el desempeño de la obra tomarán parte la Sra. Uzal y los Sres. Cortés, Soler, Fernandez y Calvet.

Segun *El Español*, desde ayer queda abierta en el Banco una caja mas para el cambio de billetes á fin de facilitar esta operacion.

El hijo menor del difunto presidente de los Estados-Unidos, Abraham Lincoln, se ha salvado milagrosamente de un percance que podia costarle la vida. Tadeo Lincoln es su nombre, y no cuenta mas que 13 años de edad. Salto en coche y en compañía del cochero de su familia, la cual reside en Chicago, con el objeto de llevar á herrar á los caballos y de mandar hacer alguna reparacion en el coche. Dejaron el último en casa de un fabricante, y montaron los caballos él y el cochero para conducirlos á casa del herrador, cuando el del joven Tadeo se espantó al pasar por el lado de un carro y salió á galope tendido sin que nadie pudiera detenerlo. El muchacho trató de apearse, y al hacerlo se le enredaron los pies en los arcos del caballo, quedo colgando con la cabeza en el suelo, y en esta horrible posicion, lo arrastró el fogoso animal por una infinidad de calles, hasta que el pobre niño logró desenredarse y cayó exánime al suelo. Por fortuna las heridas que recibió eran leves y su curacion fué completa y rápida.

Entre las clasificaciones verificadas por la junta de clases pasivas en la segunda quincena de agosto último, se encuentran las siguientes, relativas las dos primeras á gobernadores que han sido de provincia y las otras dos á empleados de correos:

—D. Ramon Serrano y Serrano, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 500 escudos anuales que tenia declarado anteriormente, reconociéndosele 18 años, 7 meses y 7 dias de servicios.

—D. Genaro Alas, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 2,000 escudos anuales que tenia declarados anteriormente, reconociéndosele 21 años y 16 dias de servicios.

—D. Fermin Canella y Meana, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 1,200 escudos anuales, reconociéndosele 24 años, 7 meses y 12 dias de servicios.

—D. Ramon Gonzalez Sarabia, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 1,300 escudos anuales que tenia declarados anteriormente, reconociéndosele 33 años, 10 meses y 29 dias de servicios.

Ha llegado á Francia el segundo monitor construido en Suecia llamado *Thoroden*. Se ha introducido una modificación importante. Por algunas aberturas practicadas en el puente se pueden lanzar sobre este desde el interior bombas cuya explosion hiere ó mata al enemigo que en un abordaje llegue á apoderarse de la parte superior del monitor. El *Thoroden* está armado con nueve cañones, cada uno de los cuales pesa 30,000 libras. El tercer monitor se llamará *Tirfaik*.

El fusil Chassepot, que es el adoptado para el ejército francés, tiene un alcance normal de 500 metros. El proyectil puede lanzarse hasta mil metros. El arma no necesita lavarse hasta despues de tirar 250 tiros. En las experiencias hechas se han disparado consecutivamente con una misma arma 1,200 tiros sin que sufriese ningun desperfecto el ánima ni el cañon. La rapidez del tiro ha sido de doce disparos por minuto, teniendo el que disparaba los cartuchos á la mano colocados en una tabla delante de él.

Se está acuñando en Berlin una nueva clase de moneda llamada *thalers de la Victoria*, en los cuales se vé la cabeza del rey ornada de una corona de laurel. Desde el gran Federico es la primera vez que el busto del rey de Prusia se presenta laureado como cabeza de emperador romano, acaso para preparar los ánimos al imperio alemán.

En Barcelona se trata de abrir un peaje en la calle de la Union y la del conde del Asalto dando un grande ensanche á aquella parte de la poblacion.

El general Dulce se halla en Haro, segun nos dice nuestro corresponsal de Logroño.

El capitán general de Cataluña revisó en la tarde del 17 las fuerzas militares acantonadas en la villa de Gracia. Al general Gasset le acompañó en este acto todo su estado mayor.

En Málaga verá la luz pública desde 1.º de octubre un nuevo periódico titulado *Diario mercantil de Málaga*, dedicado á la esclusiva defensa de los intereses comerciales de aquella plaza.

El Sr. Cánovas del Castillo, ex-ministro de Ultramar, ha llegado á Málaga, hospedándose en la casa del señor marqués de casa Loring.

Ayer ha debido celebrarse en la catedral de Cádiz el acto solemne de consagrar y bendecir el hermoso tabernáculo de aquella iglesia, obra muy notable que se terminó pocos dias hace.

En el casino que fué de de S. M., calle de Embajadores, parece que se van á establecer el instituto industrial y la escuela de Veterinaria.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha ordenado que quede agregado al juzgado de Manresa el pueblo ó barriada de San Felio de Terrasola, distrito municipal de Santa Maria de Oló, que hasta ahora ha formado parte del de Vich.

Dice la *Crónica de Manresa* que el ilustrísimo a unamiento de aquella ciudad ha firmado una representación para elevarla á los pies del trono, á fin de que S. M. se digne autorizar y subvencionar la construcción de un ferro-carril desde Manresa hasta las inmediaciones del Pont de Raventi, partido de Berga, con objeto de explotar las ricas minas de carbon de piedra, tan abundantes en aquella comarca.

Dice el *Diario de Villanueva y Geltrú* que se halla ya próxima á su terminacion la vendimia en aquella comarca, dejando satisfechos á los cosecheros en general la calidad de los mostos recogidos. La cantidad, si bien algo mayor que en el año anterior, no llega con mucho á una cosecha regular de los años anteriores á la aparición del *oidium*.

Un periódico de Valencia da noticias detalladas sobre el desfalco cometido en la depositaria de fondos provinciales. No eran falsos, dice, los libramientos presentados a pago; lo que es falsa es una certificación de gastos hechos en una carretera, que fué presentada para su pago, y en virtud de la cual se formó el libramiento, que por tener todos los caracteres es eriores de autenticidad fué pagado con la mayor buena fe por el depositario.

Pero habiendo concebido dudas el contador de fondos provinciales de la legitimidad del pago, descubrió que dicha certificación era falsa, y se refirió á una carretera que no tenia crédito abierto.

Los treinta y dos mil reales que importaba, añade el mismo periódico, han sido reintegrados á la caja provincial, y el asunto ha pasado á los tribunales ordinarios, que están procediendo contra el autor del engaño, que parece haber desaparecido despues de cobrada aquella suma.

En la exposicion de bellas artes que verificada en Lila han tomado parte 116 artistas franceses, Paris se halla representado por la cuarta parte, despues Viena Lyon que cuenta 23 espositores, Burdeos con 22 y Lila 21. Figuran en el catálogo 180 artistas extranjeros, de los cuales 53 son belgas, 35 prusianos, 22 alemanes, 20 italianos, 3 suecos, 2 noruegos, 2 húngaros, 1 dinamarqués, 1 bohemio y 1 hannoveriano.

El ayuntamiento de la villa de Paris ha dispuesto la creacion de un museo donde figurarán los cuadros, esculturas, grabados, pinturas sobre cristales y demás objetos encargados anualmente por aquella villa, como así mismo las obras de arte y curiosidades, las colecciones de medallas, grabados antiguos y autógrafos, y en fin, cuanto se refiera á la historia de Paris.

Hay en el jardín de Plantas de Paris un oso que se llama Martin y que desde hace años ocupa una especie de foso. La gente que pasa por el paseo puede verlo á una elevada altura guardada de una baranda de hierro. Dias pasados, bien fuese por descuido ó á propósito, es el caso que una señora dejó caer su sombrilla. Acercóse Martin, cogióla, dióla vueltas y concluyó por abrirla y cerrarla como la coqueta mas experta. Terminado este exámen, cogióla por la punta y la devolvió á su dueña, lanzándosela de arriba á abajo con el mayor cuidado.

Nuestro corresponsal de Logroño nos dice lo que sigue:
«Ayer empezó la feria en esta capital, siendo muy poca la animacion, lo cual hace temer que no sea grande la concurrencia á las corridas de toros que habrán de verificarse en los dias 21, 22 y 23 del corriente. Uno de los toros que habrán de lidiarse, y que están hace dos dias en los prados inmediatos á esta poblacion, acometió anoche á un pastor hirliéndole mortalmente.

La cosecha de arroz que ofrece ser abundante en Játiva, ha defraudado los deseos de los labradores, siendo escaso el rendimiento que han obtenido.

Siguiendo el ejemplo de las cuatro sociedades de crédito establecidas en Valencia, han redactado algunos comerciantes de la misma ciudad una esposicion, en la cual suplican al gobierno que adopte las medidas conducentes á auxiliar las empresas de ferro-carriles, para que estas puedan vencer la actual crisis. Esta esposicion ha circulado entre los principales comerciantes de Valencia, y se está cubriendo de numerosas y autorizadas firmas.

El próximo sorteo de la lotería, que se celebrará el dia 27 de setiembre, constará de 40,000 billetes al precio de 10 escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en 1,800 premios. Los billetes estarán divididos en décimos, que se espenderán á un escudo cada uno en las administraciones de la renta.

La temperatura máxima de anteaer en Madrid fué de 30 grados á la sombra.

Anteaer no llovió en ninguna provincia de España, segun los partes oficiales.

El circo ecuestre que se está construyendo en la plaza de San Francisco de Valencia, deberá estar terminado para el dia 15 de octubre próximo, en cuyo dia inaugurará sus tareas en aquel local la compañía que hoy trabaja en el circo del Príncipe Alfonso de esta corte.

En algunos establecimientos industriales de Vizcaya se trabaja con actividad para que el nombre vizcaíno quede en el lugar que le corresponde en la Exposicion universal que se celebrará en Paris el año próximo venidero.

Segun *El Euzalduna*, se asegura que en la fábrica de armas de Durango se ha empezado con empeño la construcción de gran número de armas para el ejército español.

En la semana que hoy termina, dice una carta de Rioseco del 15, la concurrencia de trigos á este mercado ha sido buena, ascendiendo algunos dias hasta 4,000 fanegas. No obstante esto, los precios han ido en progresivo aumento, y es tal la animacion de los compradores, que no dudamos ver pronto establecido el tipo de 40 reales fanega de 94 libras, siendo hoy el de 39. Con razon puede decirse que hoy por hoy es el mercado mas caro de todo Castilla, superando al de Valladolid y Medina.

Antes de un año, dice *El Euzalduna* de Bilbao, contará esta ciudad en sus cercanías un notable establecimiento industrial, fundado por un paisano nuestro que reside en la corte, y cuyo nombre es muy conocido.

A pesar de haber sido declarada en quiebra la compañía del ferro-carril de Bilbao, se ha dicto do providencia judicial, encargando al actual consejo de administracion para que continúe dirigiendo la explotacion, á fin de que esta no sufra retrasos ni entorpecimientos.

El director de la fábrica del gas de Bilbao ha resuelto que por la misma empresa se establezcan los aparatos en cuantos establecimientos quieran tener iluminacion de aquel fluido, haciendo una rebaja de 30 y 40 por 100 en dichos aparatos. De este modo cree que la gran economia que se introducirá hará que muchos particulares se apresuren á preferir el gas á toda otra clase de iluminacion.

Leemos en *La España*:
«Parece que el gobernador civil de Vizcaya hace grandes esfuerzos para obtener que á aquella provincia se le nivele con otras de la monarquía en el pago de cupones, atencion preferente y sagrada que sufre un deplorable retraso por efecto de las difíciles condiciones financieras que rodean al país.»

El ingeniero encarga lo del servicio de la provincia de Vizcaya, Sr. Churrucá, y los Sres. Artajo y Almaraz, se hallan en Guernica practicando los estudios de canalizacion de la ria de Mundaca hasta Guernica.

Ha fallecido el doctor Gustavo Caus, uno de los médicos mas distinguidos de Bélgica.

Un periódico de medicina da cuenta del siguiente suceso ocurrido á un niño de pocos años, el cual al tiempo de ir á coger un lagarto metió la mano en un agujero y sacó un enorme sapo, que se apresuró á arrojar:

«Sabido es que la piel del sapo está cubierta por gruesos tubérculos formados por la agregacion de pequeñas partículas abiertas en su punta, las cuales contienen un liquido lechoso espeso, de olor fétido que se escapa cuando el animal se irrita. Este liquido penetra sin duda por una escoriacion de una mano del niño, cuya constitucion era débil, poniéndose en contacto con la sangre, porque poco despues tuvo vértigos, vómitos y desfallecimientos, falleciendo á pesar de los medios energicos empleados para socorrerle.»

Las dificultades financieras que retardan la firma de la paz entre Austria é Italia son de alguna consideracion. El gabinete de Viena reclama por la parte del Veneto en la deuda del imperio unos 400 millones de reales que Italia se niega á reconocer. Trátase de someter la cuestion al arbitraje de Francia.

Dicen de Paris que el haber negado el gobierno francés su autorizacion para ser ministros mejicanos al general Osmont y al intendente Friant, ha sido por reclamaciones de los Estados-Unidos.

El próximo sorteo de la lotería, que se celebrará el dia 27 de setiembre, constará de 40,000 billetes al precio de 10 escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en 1,800 premios. Los billetes estarán divididos en décimos, que se espenderán á un escudo cada uno en las administraciones de la renta.

La temperatura máxima de anteaer en Madrid fué de 30 grados á la sombra.

Anteaer no llovió en ninguna provincia de España, segun los partes oficiales.

Ademas de los artistas de que ya hemos dado cuenta, trabajarán en el teatro de Lovellancs las señoras Alvarez, Valero, Genovés, Sabater, Chavarria, Martinez, Quesada, Suarez, Prada, Pló y Azcona, y los señores Pastrana, Esteso, Carmona, Móstoles, Rodriguez, Vidales y Gallaron.

El director de orquesta será D. Javier Gaztambide, y el pintor escenógrafo don Antonio Bravo.

La empresa ha abierto un abono por toda la temporada, que empezará del 13 al 20 de octubre y concluirá del 3 al 10 de marzo del año próximo.

Han llegado á esta corte, procedentes de los teatros de Covent-Garden, Scala de Milan y otros de primer orden, donde han sido muy aplaudidos, la contralto señorita Biancolini y el bajo cantante señor Medini, que forman parte de la compañía que ha de actuar en el régio coliseo.

En Oporto se va á poner en escena un drama de Zorrilla, en el caso de que este pase por Portugal.

Los Sres. D. Joaquin Fernandez de la Reguera y D. Diego Rodriguez y Rendon, segundos ayudantes médicos, han sido destinados para embarcarse, el primero en la corbeta *Villa de Bilbao* y el segundo en el vapor *San Quintin*.

El dia 8 el corriente fallecieron en Tarancón dos infelices jornaleros á causa de haberse hundido una cueva dentro de la cual se hallaban sacando arena, dejando á sus familias en la mayor miseria.

Con objeto de proporcionar algunos recursos á sus desconsoladas viudas, se improvisó una funcion dramática, que tuvo lugar el dia 12 del actual, ejecutándose la linda comedia de Breton de los Herreros, *Mareola*.

Así nos lo dicen de aquel pueblo.

Dicen de Estremadura á *La Reforma*, que las primeras provincias donde ha de establecerse la guardia rural, serán las de Sevilla, Ciudad-Real y Badajoz.

Dice *El Cascabal*:
«Es posible que en el próximo mes desaparezca alguno de los periódicos que hoy se publican.»

Por la via ordinaria recibimos ayer los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Londres, 18.
Todos los periódicos aplauden la circular de Mr. de Lavalette. El *Morning-Post* dice que este documento es la prueba de que el imperio es la paz.

El *Times* asegura que la circular satisface las mejores esperanzas sobre la política francesa.

El *Daily-News* manifiesta que dicho documento inaugura una nueva política.

Nueva-York, 7.
Se han recibido noticias de Matamoros que alcanzan al 2.

Canales ha sido nombrado general por los juaristas, Tasseln gobernador de Tamauilipas, y Cortina reclama tambien el puesto de gobernador.

Corria en Matamoros el rumor de que los franceses habian recobrado á Tampico.

Berlin, 17.
La Cámara de diputados ha aprobado despues de discutir la totalidad y sin pasar á la discusion por artículos, el proyecto de ley electoral para el parlamento alemán.

El comisario del gobierno Mr. Wager inauguró el debate declarando á nombre de este que deseaba la aprobacion de la nueva forma que al proyecto habia dado la comision, porque si bien las reformas hechas por la Cámara alta eran verdaderas mejoras, la desaprobacion de la ley seria grave obstáculo á la política del gabinete.

Tambien se han aprobado las proposiciones de la comision como resoluciones especiales.

Los polacos han votado en contra.
Berlin, 17.

La comision nombrada para dar dictamen sobre el proyecto de ley de anexion de los ducados de Schleswik y Holstein, es en la forma siguiente: Los ducados se reunirán á la monarquía prusiana en virtud del párrafo de la constitucion prusiana. Los demás artículos son los mismos que propuso el gobierno.

La comision ha determinado despues pedir al gobierno presentar próximamente un proyecto de ley para la anexion del Lauemburgo.

Berlin, 17.
La *Gaceta de la Cruz* dice saber que entre el gobierno y el elector de Hesse se ha firmado un convenio para el repartimiento del antiguo territorio del elector. Este convenio contiene otras disposiciones, algunas de ellas relativas al juramento prestado por los funcionarios públicos de la Hesse.

Florenca, 17.
El general Thæn de Revel ha partido para Venecia para proceder á los arreglos relativos á la entrega de las fortalezas.
Dicen de Viena que en la conferencia

verificada hoy el general Menabrea ha presentado sobre la cuestion de la deuda proposiciones de transaccion que serán apoyadas por Francia y Prusia.

Beina completo acuerdo sobre los demás artículos del tratado.

Derro de pocos dias se verificará una nueva conferencia.

Florenca, 17.
La *Gaceta oficial* dice que la necesidad de desguarnecer de tropas á Sicilia á causa de la última guerra ha aumentado la audacia de los malhechores sobre todo en la provincia de Palermo. Las partidas se han aumentado con dos mil desertores procedentes de las últimas quintas.

En la noche del sábado algunas partidas han entrado en Palermo teniendo un encuentro con la fuerza armada. De los alrededores se han enviado numerosas tropas para restablecer el orden. En el resto de la isla de siciliana hay tranquilidad.

Florenca, 18.
Las noticias de Palermo dicen que las partidas que han entrado en Palermo se organizaron en el convento de Montreal. Los jefes exigen el restablecimiento de las corporaciones religiosas.

Berlin, 7.
La *Gaceta de Alemania del Norte* no tiene motivo alguno para contradecir el despacho telegráfico de Florenca, segun el cual Prusia ha declarado que el tratado de la paz de Praga volvería á ponerse en discusion si Austria continuaba mostrando mala voluntad respecto á Italia.

La mision de Mr. de Werther á Viena ha tenido por objeto, entre otras causas, la posicion de Prusia en la cuestion italiana.

La próxima esposicion de pinturas será sin duda alguna muy concurrída.

De los artistas conocidos ya del público, sabemos que Gisbert presentará un cuadro cuyo asunto se refiere á la historia de Francisco I de Francia. El Sr. Rosales, una napolitana con una niña. El Sr. Palmaroli, un sermón en la capilla Sixtina. El Sr. Mercadé una imagen de San Francisco de Asis. D. German Hernandez, la escena de Susana y los Viejos. El Sr. Contreras, un episodio del Dos de Mayo. El Sr. Valdivieso, un cuadro que representa la primera comunión de unas niñas. El Sr. Casado, un asunto tomado de la historia del gran capitán. El Sr. Puebla, el compromiso de Caspe. El Sr. Araujo, dos paisajes. El Sr. Aznar, un cuadro representando los funerales de Carlos V. El Sr. Castellano, la prision de Valenzuela. El Sr. Perez Rubio, un lienzo representando los remordimientos de Judas. El Sr. Fierros, un asunto tomado de la historia de los Trastamaras. El Sr. La Roca, la coronacion de San Fernando. El Sr. Ricon, un cuadro que representa la sopa en un convento. El Sr. Carreño, una escena de la historia de Abelardo y Eloisa. D. Alejandro Ferrant, una batalla. El Sr. Torres, una Sacra familia. El Sr. Vera, un asunto que titula «El tiempo descubre la verdad.»

Además vendrán á la esposicion cuadros de los Sres. Ruiperez, Ferrant, Ferrandiz, Rico, Zamacois y demás artistas españoles que habitualmente residen en el extranjero.

Se han decretado en suspenso las disposiciones del reglamento del cuerpo de Telégrafos aprobado en 3 de junio último, y en vigor las que regian antes de la publicacion de aquellas.

El cuerpo de Telégrafos constará de una sola escala, desde telegrafista segundo á inspector general, en la cual se colocarán todos los individuos del mismo con arreglo á las fechas de sus últimos nombramientos, ascendiendo únicamente por rigurosa antigüedad sin defecto.

Ayer tarde recibimos de nuestro servicio particular el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO**:

Avila, 20.
Esta tarde llegan á esta ciudad con objeto de salutar á S. M., los señores ministros de Gobernacion, Ultramar y Fomento, que hoy mismo regresarán á Madrid.

Las infantas continúan mejorando.

Anteaer oyó misa S. M. en Avila en el magnífico convento de Santo Tomás, que visitó hace pocos dias, habiendo oficiado, segun costumbre, el señor obispo de la diócesis.

Despues de la visita hecha por SS. MM. al cimborrio de la catedral de Avila, acto que los avilenses han agradecido en extremo por la significacion que la reina ha dado á esta visita, en todos los forasteros y muchas personas de la ciudad que no habian hecho esta subida ó lo habian realizado hace muchos años, han llevado á cabo anteaer y ayer esta accion. De modo que el ejemplo de su majestad ha hallado un sin número de imitadores.

Se ha dispuesto que ingresen desde luego en el arma de artillería los 978 hombres que ha elegido la direccion entre los del último reemplazo destinados á la reserva.

Ha sido clasificado con el haber pasivo

de 300 escudos el Sr. D. Pedro Sabau, director que fue de Instrucción pública.

El señor ministro de Gracia y Justicia visitó ayer el Instituto de Avila, acompañado del Sr. Arceba, auxiliar de su ministerio y alguna otra persona. El director y catedráticos del establecimiento esp. raban al Sr. Arceba. En el salon de grados estaban reunidos los alumnos todos, y el señor ministro de Gracia y Justicia les dirigió un breve discurso inculcándoles salda bles máximas de moral, gratitud, amor á sus mayores y reyes, etc. Entre los alumnos se encuentran dos juveniles cuya pensión es costeada por el príncipe de Asturias. El director del establecimiento señor Guerras también dirigió algunas frases á los alumnos.

Después visitó el señor Arceba las cátedras y todas las dependencias del establecimiento, que le fué satisfacto del orden y regularidad establecidos.

Se ha dispuesto que la habilitación de la aduana de Algeciras se amplie para el despacho directo del carbon mineral procedente del extranjero.

La junta de clases pasivas ha rehabilitado en el haber de 2,000 escudos anuales al Sr. D. José Elduayen, subsecretario que ha sido del ministerio de la Gobernación.

Han llegado á Bayona el marqués de San Saturno, el duque de la Conquista, el Sr. Martínez Espinosa, marqués del Saltillo, el Sr. Domínguez diputado á Cortes, la condesa de Vegamar y el marqués de Altamira.

Anteayer estuvieron SS.MM. á visitar el teatro de Mosen Rubin, precioso templo de Avila de una sola y espaciosa nave de puro estilo gótico, si bien adornada con otra parte mas reciente de arquitectura distinta y disante. El edificio pertenece, si mal no creemos, al conde de Párent, y en él se han reunido algunas monjas procedentes de un convento de Alcañueva. Fué fundado este teatro por doña María Herrera, en 1499, y muerta esta quedó como patrono su esposo Mosen Rubin de Bracamonte. Además de las monjas hay seis criadas procedentes de familias decentes que se ven ancianas y sin recursos. La iglesia posee algunos cuadros de mérito y una reliquia de Santa Catalina de Sena, que si mal no recordamos es una costilla.

Por el ministerio de Hacienda se ha expedido una real órden estableciendo reglas para el adeudo de vinos y aceites en las aduanas fronterizas de la Junquera y Puigcerdá.

Escriben de Paris que el emperador Napoleón no vendrá á Biarritz hasta que haya llegado á aquella capital el nuevo ministro de Negocios extranjeros, marqués de Moustier.

D. Juan García Torres, director que ha sido de Contribuciones, ha obtenido la rehabilitación en el haber pasivo de 2,000 escudos que tenía declarados anteriormente.

Ha sido clasificado con el haber pasivo de 1,730 escudos D. Juan Gonzalez Alonso, director que ha sido de propiedades y derechos del Estado.

Nos escriben de Málaga con fecha 18: «A las siete de la tarde de ayer llegaron aquí los señores ministros de Gobernación y Fomento y á las nueve de la noche empezó la comedia que en el edificio del Banco le tenían dispuesta los señores D. Tomás Heredia, D. Martín Larios y D. Jorge Loring, la que se prolongó hasta las diez y media de la noche.

A esta hora se trasladaron los señores ministros á la aduana, donde la señora y señoras de Alonso habían reunido á sus numerosos amigos con el objeto de presenciar los fuegos artificiales que en medio del puerto estaban preparados.

La recepción duró tres horas, y á las once y media salieron los señores ministros para Córdoba.»

Ayer han salido del puerto de Santander la fragata *Ferrolana* y la goleta *Lijera* para Cartagena y el Ferrol respectivamente.

El Sr. D. Antonio de Echenique, director que fué de la Caja de depósitos ha sido clasificado por la junta de clases pasivas con el haber de 2,500 escudos anuales.

Concluida ya la línea de Alar á Santander se ha dispuesto que se permita la conducción á esta corte, para su adeudo en la aduana central, de las mercancías que procedan del extranjero, y cuyos consignatarios lo soliciten, en la forma que previene el art. 144 de las Ordenanzas, durante dos meses, en cuyo plazo la empresa deberá entregar el almacén destinado al precinto de los wagones que han de conducir las mercancías, de jendo la dirección general dictar las reglas de seguridad y vigilancia de este servicio.

En los sorteos celebrados el día 18 del actual, con arreglo á lo dispuesto en real órden de 19 de febrero de 1862, para la adjudicación del premio de 250 escudos concedido á las huérfanas de militares, Milicianos Nacionales y patriotas muertos en campaña, y los cinco de 50 escudos cada uno asignados á las concellias acogidas en el Hospicio y Colegio de la Paz de esta corte, han resultado agraciadas las siguientes:

Huérfana.—Doña Ramona Rubio, hija de D. Aureliano, Miliciano Nacional de Villanueva de la Fuente, muerto en campaña.

Doncellas.—Justa Saenz y Lascuarria de Lunacio, del Hospicio.—María Dolores de N., de id.—Manuela Falcon y Soriano de Manuel, de id.—Ana Expósito y Taberné de Antonio, de id.—Victoriana Perez de Juan, del Colegio de la Paz.

Ha sido aprobada de real órden la aceptación del generoso y cuantioso legado que ha hecho á Málaga el doctor inglés Mr. Nobles para construir junto á la Malagueta un hospital, cuyas obras deberán empezarse en breve, toda vez que han sido aprobados los planos del edificio.

El ayuntamiento de Valencia ha acordado que la recaudación de los derechos de consumos se haga en aquella ciudad en la propia forma que se venia recaudando por la Hacienda, si bien reduciendo las tarifas, en cuya confección trabaja una comision del municipio.

El Sr. D. Manuel Guillasmas ha sido clasificado como jubilado con el haber de 4,000 escudos, reconociéndosele los servicios que tenía en 13 de enero de 1864 al cesar en el cargo de consejero de Estado.

El gobernador de Valencia ha dispuesto que varios oficiales de aquel gobierno saigan á girar una visita á los pósitos de la provincia.

La autoridad superior civil de la provincia de Valencia ha creído conveniente advertir que en el caso en que no hubieran emitido sus sufragios todos los electores del partido de Murviedro durante los dos dias señalados para las elecciones de diputado provincial, continúe la eleccion el día 26.

El Sr. Comyn, último embajador de España en Lisboa, ha sido clasificado con el haber pasivo de 3,000 escudos, mitad del de 6,000, que sirve de regulador.

En Oviedo se trata de adquirir la última locomotora para caminos ordinarios que se ensayó en Londres, cuya máquina se aplicará al acarreo de mineral de una fábrica de la provincia.

La temperatura ha comenzado á ser tan varia en Santander, que los bañistas han tocado retirada y apenas se ve á alguno que otro rezagado en aquellas solitarias playas.

El general conde de Cumbres-Altas tomó posesion de la comandancia general de Valladolid en el dia de anteayer.

El Sr. D. Pantaleon Lopez de la Torre Ayllon ha sido clasificado como gobernador cesante de Fernando Pío, con el haber de 4,000 escudos anuales.

En la *Revista mallorquina*, llegada ayer, leemos la triste noticia de hallarse gravemente enfermo y haber recibido el Viático en aquella ciudad el Sr. D. Fernando Madoz.

La junta de agricultura, industria y comercio de Burgos, ha distribuido varios premios que adjudicó á algunos industriales agricultores de la provincia.

Dice un diario de Burgos que el diputado Sr. Arquiza ha presentado la renuncia de su cargo.

La comision general española para la esposicion de Paris, ha prorogado hasta el 15 de octubre próximo el plazo señalado para la presentacion de objetos en las comisiones provinciales.

Uno de nuestros corresponsales de Paris nos describe un traje de boda, de seda color naranja, cuerpo y falda sin costuras, guarnecido de un volante de guipur antiguo y encina tres cintas de salen. El cuerpo se transparenta bajo una especie de estola de encaje, abierto por delante. Tambien las mangas están adornadas de encajes y las hombreras las forman unos billones de seda. Completa este traje un precioso prendido de encajes en forma de toquilla, sujeto al pelo por una media guirnalda de flores de escaramujo iguales al color del vestido. Las personas pendientes aumentan la riqueza del traje uniendo al prendido dos corazones de brillantes.

El Sr. D. Augusto Ulloa ha sido rehabilitado en el haber pasivo de 3,000 escudos que le corresponde como ministro de la Corona.

Uno de los candidatos á la dignidad de Dux de Venecia, es Mazzini. Esta es una de las razones por la cual el gobierno italiano está licenciando y despidiendo por todos los caminos de hierro á los garibaldinos que podrian en el norte de Italia transformarse en pretostanos de Mazzini si se les dejase hacer.

Para traje de escursiones se lleva en Paris segun nos dice uno de nuestros corresponsales, una falda del poplin castaño ó marron, cortada al viés y cuerpo con sobrefalda ó sea cuerpo-túnico de color azulado. Compónese de cuatro pedazos y adorna la cintura una franja de igual color, de cuyos extremos penden unas bellotas de oro ó plata. Las mangas del cuerpo-túnico son estrechas, adornadas con corazoncitos color marron, y una bolsita de viaje de cuero de Rusia pendiente del lado izquierdo de la cintura, termina el conjunto.

Para el teatro de los Bufos se está escribiendo una obra titulada *Lo que somos*.

Ha sido clasificado con el haber pasivo de 4,000 escudos anuales, como jubilado, el Sr. D. Manuel María de Azofra.

Se nos ruega que publiquemos el siguiente suelto, ampliando la noticia que

dimos en nuestro número del 15 acerca de los proyectos de un ferro-carril de Novelda y Alicante á Murcia.

«Dijimos entonces haber sido preferido por la junta consultiva el de los señores Souton y Vergnie; hoy se nos dice que este proyecto fué desechado por el Congreso en la sesion de 24 de abril último en votacion nominal por 73 votos contra 3, y discutido y aprobado el de los señores Verdier y Galego en sesion del 5 de julio.

En la actualidad se encuentra el expediente en el ministerio de Fomento para su resolcion. El gobierno de S. M., al resolver este asunto, tendrá sin duda presentes las verdaderas condiciones de los trazados, la voluntad de la provincia y los deseos de los diputados que la representan.»

Ya están terminados los trabajos preparatorios para la esposicion que ha de celebrarse el ateneo industrial de Santander el 1.º de octubre.

El nuevo cuartel de artilleria que se ha construido en Vitoria por el ayuntamiento, está ya ocupado por las fuerzas del arma residentes en aquella ciudad, debiendo habitar el local que aquella tenia la caballería que se estaba esperando en la misma ciudad.

La diputacion general de Alava la está desempeñando en la actualidad el comisionario por ciudad y villas, por no hallarse en Vitoria ni el propietario Sr. Egaña, ni el teniente de diputado Sr. Payueta.

La compañía dramática que bajo la direccion de D. Juan Catalina ha comenzado á funcionar en el teatro de Calderon de Valladolid, ha sido muy bien recibida del público.

El Sr. Ayala, segun dice un colega, dará al teatro este año alguna obra nueva.

El actor Sr. Faubel ha salido de Valencia para Sevilla, en cuyo teatro está contratado.

Se han publicado las primeras entregas de la nueva obra *La Plegaria de una madre*, novela de que hace pocos dias dimos cuenta á nuestros lectores, y cuya publicacion han empezado los acreditados editores señores Manini, hermanos. Aun cuando el público está acostumbrado á ver el lujo con que estos señores publican todas sus obras, no podrá ménos de reconocer que en la presente se han excedido de un modo notable, y que tanto las láminas como la impresion son dignas de su acreditada casa. El autor D. Juan de la Puerta Vizcaino reúne para la novela tan excelentes cualidades, que no dudamos llegue á alcanzar, en muy breve tiempo, como novelista, uno de los puestos mas honrosos en la literatura.

Cree un periódico que la empresa del teatro Real se apresurará á poner en escena la nueva ópera de Verdi, *Don Carlos*.

El gobernador de Jaen ha citado ya á la diputacion provincial para promover la construcción de un ramal de ferro-carril que una la capital con la línea general de Andalucía, cuyo ramal será de corta estension, puesto que la línea pasa por Menjíbar, pueblo que solo dista tres leguas de Jaen.

El gobernador de Leon ha convocado á la diputacion de la provincia para el día 24, con el objeto de someter á su deliberacion varios asuntos de interés provincial.

A la baja que han experimentado ayer los fondos en la Bolsa de esta corte ha contribuido sin duda la noticia que se ha recibido de haberse aplazado en Francia el pago del cupon de octubre de la renta y de las obligaciones mejicanas.

Ayer se ha abierto el abono del teatro Real para los abonados á diario, el cual terminará el 22; los abonados á pares ó impares podrán abonarse en los dias 23, 24 y 25, y los de turno en los dias siguientes hasta el 28.

El Porvenir de Sevilla se queja de que en los dias trascurridos desde la inauguracion de la línea férrea se reciben en aquella capital los correos con retraso.

Ha sido nombrado oficial primero de administracion de hacienda de Sevilla, D. Francisco Goicochea.

Ha sido repuesto en el cargo de jefe de la Guardia municipal diurna de Córdoba, D. Bruno Dominguez.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 20. Las partidas republicanas de la isla de Ceila intentan una revolucion en la isla.

A consecuencia del combate habido dentro de Palermo entre los revolucionarios y las tropas del gobierno, se han enviado á aquel punto refuerzos considerables.

Los prusianos han evacuado completamente el gran ducado de Hesse.

Londres, 20. El Parlamento inglés, prorogado hasta el 25 de octubre, lo ha sido de nuevo hasta el 20 de noviembre.

Anteanochellegó á esta corte el primer actor D. Pedro Delgado.

El domingo por la tarde habrá encaña en el jardin del Tivoli con una propina para los aficionados.

El presidente Johnson ha sido recibiendo

con entusiasmo en Chicago. En seguida han partido para San Luis.

La Convencion democrática de Filadelfia ha adoptado una resolcion favorable á la entrada de todos los Estados en la Union bajo las condiciones pronunciadas por el Congreso.

La Convencion de radicales reunida en Filadelfia ha suspendido sus sesiones despues de haber adoptado una resolcion en favor del sufragio de los negros.

Ayer ha regresado de Paris el empresario del teatro Real Sr. Velasco, despues de haber terminado todos los asuntos referentes á la empresa.

Hoy han llegado los artistas señoras Borghi-Mamo, Marchisio y Sres. Grassiani y Palermi.

Un parte telegráfico de La Haya de 17 de este mes, dice lo siguiente:

«Las Cámaras holandesas han sido abiertas hoy. En el discurso régio de apertura se dice lo siguiente:

«A pesar de la guerra, nuestras fronteras han gozado continuamente de los beneficios de la paz. Nuestras relaciones con las potencias extranjeras son excelentes. Por satisfactoria que sea esta declaración, nuestra nacion debe buscar en sí misma, despues de Dios, su mas firme apoyo. He visto tambien con placer, como una prueba del espíritu nacional, el establecimiento de reuniones de voluntarios.»

Tambien se dice en el discurso régio que el estado de la Hacienda es satisfactorio.»

Ayer tarde se han recibido y publican los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 19. Un aviso oficial hace saber que ha sido aplazado el pago del cupon de octubre de la renta y de las obligaciones mejicanas.

Segun el telegrama siguiente, el movimiento insurreccional de Sicilia parece tener mucha mas importancia de lo que se habia creído en un principio.

Florenca, 19. Las comunicaciones con el interior de Palermo no se han restablecido aun. Por noticias indirectas se sabe que las tropas italianas han conservado las principales posiciones en la ciudad, ocupando el Palacio real, las prisiones, el palacio de la Hacienda y el puerto.

Los habitantes de la ciudad no han tomado parte alguna en el movimiento que, segun parece, es puramente provincial.

Al general Codorna, nombrado comandante superior de Sicilia, se le espera en la ciudad con las fuerzas considerables que debe llevar consigo.

En los montes de Cuenca se ha declarado un grande incendio en uno de estos últimos dias. La autoridad civil habia dictado medidas para cortar el fuego y evitar la destruccion del arbolado.

Las rentas de los cuatro Rothschild que están al frente de sus casas de Europa, se estiman en 9,000,000 de duros anuales, ó lo que es lo mismo, 1,000 duros por hora. ¡Pobrecitos!

Per cesion de su propietario ha vuelto á poder del señor obispo de Menorca el edificio que fué templo de los grlegos en Mahon, y que ahora se le dedica á ayuda de parroquia.

Ha llegado á Málaga el segundo cabo de la capitania general de Granada, señor general Enriquez. Las clases militares le cumplimentaron y las músicas lo obsequiaron con una serenata.

La corta estancia de los ministros de Gobernación y Fomento en Málaga fué solemnizada oficialmente por las autoridades con un banquete y un refresco que dió á los expedicionarios el gobernador civil. Tanto las mismas autoridades como el señor marqués del Duero y otras personas distinguidas salieron á recibir á los ministros.

En las inmediaciones de San Feliu de Guixols fué asaltada una casa de campo por algunos ladrones en la noche del 13 y robaron en ella cuanto habia, dando muerte á una mujer y huyendo despues. Los dependientes de la autoridad perseguian á los criminales.

En la cárcel de Barcelona se amotinaron algunos presos por riñas habidas entre ellos, y resultaron al fin varios heridos. El juzgado competente acudió á la cárcel y empezó la sumaria.

Ya está escriturada toda la compañía de ópera francesa que ha de trabajar en el teatro Principal de Barcelona, y mas tarde quizá en uno de los de Madrid.

El *Diario de Barcelona*, desmintiendo rumores que han circulado sobre si Cataluña no enviaria nada á la esposicion de Paris, dice:

«Podemos asegurar que hace algun tiempo se remitió al gobierno de esta provincia las netas detalladas de todos ó la mayor parte de los objetos que la provincia de Barcelona trata de remitir á la citada esposicion. A mas de esto, sabemos que el instituto agrícola catalan de San Isidro piensa espner una magnífica coleccion de productos de las cuatro provincias que componen el antiguo Principado.»

Dicen de Paris que se trata de nombrar á Mr. Drouyn de Lhuís, presidente

del Cuerpo Legislativo en reemplazo del conde Walewski. El ex ministro de Negocios extranjeros fué diputado durante algunos años en el reino de Luis Felipe y en tiempos de la república. Conoció por lo tanto el mecanismo parlamentario, y además es hombre de fácil y elocuente palabra. El conde Walewski al contrario no está muy práctico en parlamentarismo ni tiene elocuencia. En este supuesto irá de embajador á Londres.

La cosecha de vino de Borgoña será este año muy escasa, segun escriben de Francia. Actualmente se está haciendo la vendimia; pero la mitad de la cosecha no está en sazón y la otra mitad está casi corrompida.

Ha llegado á la península y hoy se encuentra en Mahon á ver á su familia el brigadier D. Gregorio Tenorio que ha desempeñado el gobierno de Mindanao en las islas Filipinas.

El marqués de la Regalía se ha convalidado con sus acreedores, segun nos dicen hoy, y ha terminado por lo tanto amistosamente el concurso que se estaba celebrando.

Se ha presentado á la empresa del teatro del Circo una zarzuela titulada *La Huérfana*.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en la capital del vecino imperio la siguiente carta:

«PARIS, 18. Sigue siendo el tema político y el obligado de los periódicos la circular de La Valette, y como sucede en todas partes, mientras las oposiciones se lanzan sobre el documento para destruirle, la prensa ministerial pone en el quinto cielo sus indudables bondades políticas, pasando como sobre acuas sobre los párrafos menos explícitos ó mas sospechosos. Por ejemplo: el documento olvida á Rusia porque no tenia nada bueno que decirle en la cuestion de Polonia. El documento no menciona á Bélgica, y en la cuestion territorial está un poco nebuloso, y esto sí que es mas significativo que las gestiones de Bismark por regalar á Francia lo que no le pertenece.

La verdad es que este silencio acerca de aquel país, despues de tanto como se ha hablado sobre aspiraciones de Francia para una época mas ó menos próxima, no puede traducirse por un olvido. Nadie lo cree, aunque lo parezca, y todo el mundo que se ocupa de política, amigos y adversarios, ven en este silencio una calle que se deja abierta para el porvenir, un cabo suelto que podrá anudarse andando el tiempo.

Parece que definitivamente se ha desistido del viaje á Biarritz del emperador. La estación está ya bastante adelantada y su salud no mejora. La fiebre le aqueja casi diariamente, y sin embargo no deja de presidir los consejos ni de ocuparse con una asiduidad increíble de los asuntos de Estado.

La semana próxima llegará aquí el nuevo ministro de Estado, Mr. Moustier. Todavía no está designado su sucesor en Constantinopla y ya digo á Vds. que no se nombra hasta que el nuevo ministro confiera con el emperador.

Háblase de reformas en sentido liberal que se proyectan por el gobierno imperial y que serán presentadas durante la próxima legislatura. Ignórase aun la clase y alcance de estas reformas, pero hay maliciosos que creen que el objeto de ellas no es otro que el de hacer ver á los belgas que pueden ser tan libres bajo un imperio como bajo una monarquía constitucional. Esto pudiera ser un exceso de suspicacia.

Aparte del documento diplomático de ayer, hace dias que el *Monitor* no publica noticias políticas de importancia. Casi todas las disposiciones son de interés local y consecuencia de los Consejos generales, como concesiones para levantar empréstitos á varios departamentos, traslaciones de ayuntamiento de unos á otros, autorizaciones para emprender obras públicas, etc., etc.

La bolsa no parece que ha recibido con mucho entusiasmo la circular, sin duda porque los bolsistas, que es gente muy positivista, suponen que una paz tan armada como la que promete el documento, costará poco menos que una guerra.

Esto es lo que se habla, lo que se discute y lo que se piensa en los círculos políticos, y como me he constituido en eco fiel de ellos, como me lo contaron, os lo cuento.

Un testigo presencial de la última intencion revolucionaria de Haití dice lo siguiente:

«El 3 de agosto se pronunció el pueblo de Gonaives contra Jeffrard y en favor de Salnave.

El 6 hubo un feñido choque entre los partidarios de ambos; pero vencieron los de Salnave.

Un doctor que defendía la causa del gobierno constituido lo hizo con grande valor desde su casa, y cuando conoció que su captura por los revoltosos era inminente, dió fuego á la casa sin salir de ella, siendo el víctima del incendio.

El fuego se estendió como por encanto á una y otra casa hasta el extremo de abrazar una zona ocupada por cincuenta ó mas casa, que fueron reducidas á cenizas. El pueblo, mientras tanto, se entregaba al saqueo de las tiendas y almacenes, y nadie hacia esfuerzo alguno por cortar la accion destructora y terrible del fuego.

El 10 vino de Port-au-Prince un vapor de guerra con 600 soldados y que largó el ancla á dos millas del fondeadero; una hora despues se encontraban á bor-

do los consules francés, americano, danés y belga. Hubo parlamento, pero habiéndose negado los amotinados a todo arreglo, á todo acuerdo con los señores del gobierno constituido, hubo que tomar nuevas resoluciones. Entonces el comandante del vapor comunicó á los consules y á los amotinados por medio de aquellos que iba á proceder al bombardeo dentro de 24 horas, que era el término que señalaba, en cuyo tiempo ya estaría en la ciudad el ejército de Jézarfrard, que obraría de acuerdo con la tropa que traía el vapor. El aviso dado con el objeto de que se retiraran las familias al campo ó á los buques hizo buen efecto, pues empezó á sembrar el desacuerdo entre los insurrectos que comenzaron á huir y se escusó el bombardeo. Con todo, el 14, si no fué una demostración á mano armada, por lo menos se advertía todavía la mano de los rebeldes.

Estando ya en la ciudad las fuerzas que vinieron de Port-au-Prince, unas sesenta casas del barrio del comercio se vieron envueltas en fuego, quemándose grandes existencias de café, algodón, etc. La ciudad ha quedado completamente destruida y los rebeldes andan todos huyendo por los campos ó escondidos en la población.

SEGUNDA EDICION.

Segun aseguran, si los trabajos para construir la iglesia del Buen-Suceso en la Montaña del Príncipe Pio no sufren interrupcion, podrá abrirse aq ue la nueva iglesia al culto público el día 8 de setiembre del año próximo 1887.

Mañana dará principio la solemne novena que María Santísima de la Merced consagra su real y apostólica archiconfradía, fundada el año 1731 en el convento de padres mercedarios calzados de esta corte, y establecida actualmente en la real iglesia de San Cayetano.

El señor obispo auxiliar de esta diócesis conferirá esta tarde órdenes menores, y el sábado á las siete de la mañana órdenes mayores, en la iglesia de religiosas bernardas del Sacramento.

Leemos en un periódico: «Mientras no lo indique una lápida ó un signo cualquiera, no está de mas decir que el célebre D. Ramon de la Cruz y Cano, nacido en Madrid el año de 1731 por marzo, y sexagenario murió en la calle de Alcalá y en la casa de la esquina inferior de la calle de Cedaceros; lo cual no consta ni en el excelente Manual de Madrid dado á luz por D. Ramon Mesonero Romanos.»

El rey de Baviera, no obstante el haber firmado la paz, continúa reorganizando su ejército y aumentan los armamentos. Sajonia hace lo propio. Se cree que

tanto Sajonia como Baviera cuentan con el apoyo eficaz de Francia. Es casi seguro que Hannover y Baden sigan por el mismo camino. Los periódicos franceses creen que la guerra estallará de nuevo, con la única diferencia de que, en vez del Elba ó el Mein, serán el Rhin y el Escalda los rios destinados á arrastrar en sus corrientes la sangre de las batallas. Solo se cambiará el lugar del combate.

Dice La Regeneracion: «Garibaldi ha publicado una circular abriendo una suscripcion para poder pagar unos veinte mil duros que, segun dice, debe desde la expedicion á Sicilia en 1860. Mal debe andar la cosa para los garibaldinos. Cuando necesitan recurrir al entusiasmo privado, es claro que se le van cerrando las puertas de la largueza oficial.»

Los señores duques de Osuna se están despidiendo de sus numerosos amigos para emprender en breve el viaje á San Petersburgo, donde el ilustre duque conserva la representación de España.

El general Solar, separado por el anterior ministerio de la plaza de segun to cabo en la capitania general de Filipinas, se hallaba el 24 de julio en Macao, donde se proponia pasar el verano á causa del estado delicado de su señora. A esta circunstancia habrá debido el no verificar un viaje innecesario, puesto que en dicho punto habrá recibido el decreto de su reposicion.

Dice La Epoca: «Hemos visto cartas de la costa de Marruecos, en las cuales se habia de atentados cometidos por el jefe moro que reside en Mazagan, contra algunos protegidos de la leion española, y has a contra la casa consular.»

Las cartas nos dicen que el ministro de España habia hecho energicas reclamaciones, y tenia la seguridad de obtener el castigo de los culpables.»

Ya hemos dado cuenta al ocuparnos de las noticias recibidas de la Habana de la medida tomada por el capitán general señor Lersundi, en virtud de la cual han sido espulsados de la isla y embarcados para Fernando Póo 193 individuos. Las razones que ha tenido para tomar medida tan grave, las espone en una manifestacion que encabeza la lista nominal de todos los espulsados, y en la cual se dice que son todos reincidentes en los delitos de robo y asesinato, licenciados de presidio y hombres, en fin, de condiciones tales que podian considerarse como incorregibles.

Durante el mes de agosto último han entrado en el puerto de Mahon 313 buques, 183 nacionales y 160 extranjeros; de los nacionales 103 lo han hecho cargados con 13,956 toneladas y 43 en las-

tre con 3,359, y de los extranjeros 137 cargados con 35,293 toneladas y 23 en lastre con 4,937, componiendo todos la cifra de 57,545 toneladas y han salido 268 embarcaciones, 140 nacionales y 123 extranjeras.

El 18 se verificó en Búrgos con la mayor solemnidad el acto de distribuir los premios á la virtud que tenia ofrecidos la academia de Ciencias burgalesa. El acto estuvo brillante y lo presidió el gobernador de la provincia.

Los precios de la seda, que eran bastante bajos en la época de la cosecha, por la creencia de una abundante recoleccion, han subido despues considerablemente, en especial desde que se ha visto el escaso resultado de la segunda generacion de la raza polivoltina.

Estos dias las sedas finas se vendian en Valencia de 92 á 98 rs. sin señal alguna que indique la baja, siendo de esperar que alcancen aun mejores precios los que contando con existencias puedan sostener sus productos.

Está ya terminando la recoleccion de la cosecha del arroz en los pueblos de Valencia en que se cultiva dicha planta; y los mismos cosecheros, que suelen ser bastante descontentadizos, confiesan que ha sido muy buena.

El ilustre poeta D. José Zorrilla ha sido objeto en la ciudad de Búrgos de grandes muestras de cariño y de entusiasmo de parte de las autoridades, personas notables de la poblacion y del pueblo en general.

Los periódicos de medicina ofrecen un nuevo tratamiento de las granulaciones conjuntivales por la compresion.

Mr. Stokes ha tenido la idea de hacer que desaparezan las granulaciones conjuntivales de la oftalmia llamada granulosa, no comprimiendo aquellas contra la superficie de la córnea, por medio de compresas aplicadas á los párpados, sino por medio de un aparato especial consistente en dos pequeñas placas de marfil encurvadas y moduladas segun la forma de la córnea, y unida á otra placa paralela y de la misma forma por medio de una armadura de oro. Una de estas placas se introduce entre el ojo y el párpado correspondiente su cara convexa á la mucosa palpebral; y la segunda se pone sobre la superficie cutánea del párpado, pudiéndose aproximar mas ó menos la una á la otra para graduar la compresion segun los casos lo oxijan; y para ello hay una especie de tornillo ó tuercas que aprieta ó afloja las placas á voluntad. Este aparato se deja puesto una ó dos horas por dia.

Ha llegado á Valladolid el laureado poeta Sr. Lopez de Ayala.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 20.

| EFECTOS. | Ultimo precio. | | Movimiento. | |
|--------------------|----------------|--------|-------------|-------|
| | Anterior. | Hoy. | Alza. | Baja. |
| 3 cons. al cont. | 36-40 | 36-25 | » | 15 c |
| Id. á fin de mes. | 00-00 | 36-40 | » | » |
| Id. fin próximo. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| 3 dif. al contado. | 32-45 | 32-25 | » | 20 |
| Id. á fin de mes. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Amort. de 1.ª.... | 06-00 | 00-00 | » | » |
| Id. de 2.ª..... | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Personal..... | 18-20 | 18-05 | » | 15 |
| Billetes hipotec. | 88-45 | 88-05 | » | 45 |
| Carret. y socied. | | | | |
| Abril de á 4,000. | 00-00 | 81-00 | » | » |
| De á 2,000..... | 86-00 | 86-00 | » | » |
| De junio, 2,000. | 83-25 | 81-25 | » | » |
| De agosto, 2,000. | 76-95 | 76-95 | » | » |
| De marzo, 2,000. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| De julio, 2,000. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Obras públicas. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Canal Isabel II. | p. d. | p. d. | » | » |
| Oblig. de ferro- | 85-00 | 85-00 | » | » |
| Banco de España | 119-00 | 119-00 | » | » |

CAMBIOS. | Londres á 90 d. fecha. 47-90
| Paris á 8 dias vista... 4-96

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2. —A beneficio de Mr. Rossi.—El modelo di legno.—Actos 3.º y 4.º del Otello.—Un devoto sotto il regno di Luici XV.
Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 21.—San Mateo apóstol y evangelista.—Es tempora y dia de misa.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde comienza la novena de Nuestra Señora de las Mercedes; á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Isidro Lafuente, y por la tarde á las cinco, se rezará la estacion y rosario, despues el sermón que predicará D. Silvestre Rongier, terminando con la novena, gozos, letanía, salve y reserva.
Vieta de la corte de María.—Nuestra Señora de la Buena-Dicha en su iglesia ó la de las Viñas en Italianos.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 21.—Parada: Cataluña, 2.º de Ingenieros y Príncipe.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo, D. Anastasio Marquez y Marquez.—Visita de hospital: Cataluña, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Príncipe, sexto capitán.—El general gobernador, Pavia.
Colegio de señoritas.—Acaba de establecerse uno en la Concepcion Gerónima número 30 entresuelo, dirigido por una buena profesora educada en uno de los mejores colegios de Paris, y bajo cuyo

método se propone educar á sus discipulas.


ANUNCIOS.

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando tambien copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público ó partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que estén protocolizados ó archivados.
La correspondencia al director D. José Amí - 1

ANGELA HERNANDEZ, PRIMERA, desea cria para casa de los padres. Calle de Cabesterros, núm. 4, cuarto dará á razon.—1

CURACION PRONTA Y SEGURA de las enfermedades de los ojos.—Mejora y alivio inmediato de la vista sin operaciones ni medicinas, por el sistema de lentes graduados de los Sres. Raphael y Fischer, ópticos oculistas.—Eficacia maravillosa para toda clase de enfermedades de la vista. Puerta del Sol 9, principal derecha de nueve á once, por la mañana y de una á cuatro por la tarde.



Todas las misas que se digan el día 21 del corriente en la iglesia parroquial de San Luis y en el Oratorio del Caballero de Gracia, se aplicarán por el alma de la

EXCMA. SEÑORA
D.ª MARIA BRIGIDA DE LA PUENTE,
viuda de Alzaybar, que falleció en igual día de 1.863.

Sus sobrinos D. Manuel y doña Micaela de Elezpuru y la Puente ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

Los señores sacerdotes recibirán el estipendio de 10 rs.

que eran hermanos; no se conocian hermanos que se hubiesen querido mas.

Asi transcurrieron los años tranquilos y serenos; despues Raul llegó á ser el intrépido guerrero que hemos presentado; Andrea, la encantadora jóven de talle esbelto, blonda cabellera, cutis trasparente, sonrisa de angel y ojos azules que mas adelante conoceremos.

Raul se complacia en seguir orgulloso, feliz, el desarrollo de aquella hermosa peregrina... Despues, como espantado de la impresion que en él causaba, irritado contra ella y contra sí mismo, se propuso evitarla.

Desde entonces dieron fin sus entrevistas fraternales; desde entonces databan sus bruscas escursioncs que se contaban por dias enteros; desde entonces terminaron todas aquellas caricias espasivas que habian labrado su dicha doméstica. A veces un abrazo febril, un beso furtivo depositaba en la frente de su hermana y huía de ella y del castillo para no aparecer hasta dentro de dos ó tres dias, y siempre cuando hubiera otra persona entre ambos. Su carácter, en tanto, se iba tornando cada vez mas sombrío como si una nube hubiera eclipsado de repente la alegría de su juventud.

Andrea nada comprendia, se aflijia al verle triste, y hubiera concluido por caer mala si por fortuna de los dos no hubiese acontecido en esta época un suceso que alteró la monotonía de la vida de ambos.

La dama de Criquebouf dijo un día á su hija:

—El almirante de Villars, tu padrino, desea verte hace ya mucho tiempo, y como todo debe preverse en el mundo, quiero dejarte cuando yo falte ese poderoso protector; el almirante está en este momento en Honfleur en casa del comandante de Crillon y hoy mismo partirás escoltada por el sargento Bonifacio y sus soldados.

Al anuncio de este viaje inesperado para ella, Andrea se estremeció y murmuró involuntariamente:

—¿Y Raul?

—Raul te acompañará.

Una hora despues se ponian en marcha el sargento Bonifacio á la cabecera de la comitiva con dos de sus ginetes; los otros cuatro cerraban la marcha.

Enmedio de esta doble escolta, Andrea cabalgaba en una blanca hacanea, y Raul montaba un caballo de pura raza normanda.

—Hermano miol murmuró Andrea, no sé por qué oprime mi corazon un triste presentimiento.

—Tambien el mio. Pero este viaje ha sido deseo de nuestra madre; ¿quién sabe lo que en él nos guarda el destino? Animo, Andrea querida, ánimo.

Al cabo de una hora llegaron.

Honfleur era entonces una ciudad de guerra, con una verdadera fortaleza que servia de palacio al gobernador: ya lo hemos dicho antes, era el comandante de Crillon indigno hermano del valiente Crillon que alcanzó tan glorioso nombre en la campaña de Enrique II.

Contábase la Liga en el número de sus mas feroces campeoncs, y el almirante Villars le consideraba su lugar-teniente, su primer ayudante y el cómplice mas astuto de sus ambiciosos proyectos.

A fin de honrar á su futuro soberano, el comandante habia invitado á la mayor parte de los nobles que servian á la liga en aquellos contornos, y entre ellos á D. Pedro de Altunex, jefe de la guarnicion española en Puente del Obispo.

Este llevó consigo á su hermana Carmen, hermosa y altanera española de negros ojos, que á través de su audaz espresion revelaba un no sé qué de infinita dulzura.

Su presencia fué un verdadero placer para Andrea, confusa de encontrarse entre tantos hombres todos desconocidos, todos guerreros.

El almirante no estaba allí, habia salido hacia pocos minutos á recorrer las fortificaciones. Doña Carmen acudió en auxilio de Andrea, la recibió, la guió cariñosamente de la mano hasta el salon, infundiéndola con su presencia y sus palabras la serenidad de que carecia. Raul siguió silenciosamente á las dos jóvenes.

A los pocos momentos el comandante se presentó anunciando la llegada del almirante Villars.

Estos cuatro personajes permanecieron juntos solo algunos minutos, pero ellos bastaron para establecer una doble corriente eléctrica; los ojos radiantes de Carmen se fijaron en Raul; la mirada audaz del comandante de Crillon se fijó en Andrea. Los dos hermanos percibieron esta doble impresion; Raul, con el orgullo natural del jóven que por vez primera cree hacer sensacion en una hermosa; Andrea, con la timidez que hace estremecer á la virgen advirtiéndola:

—Desconfia de ese hombre.

Pero esta doble impresion se borró al

punto con la llegada del almirante.

Andrés de Brancas tendria entonces cuarenta y cinco años, y era el tipo perfecto del gran señor, héroe y caballero del siglo XVI. Elevada estatura, anchos hombros, rostro acentuado, bondadosa espresion, y en la mirada ese destello de fuego que parece dormido para despertar é incendiar la sangre en el ardor de la pelea. En la frente tonia ya impresas arrugas precoces, hijas de las zozobras que acompañan á los grandes destinos, ó de un ignorado pesar; por último, sus cabellos, encanecidos antes de tiempo, contrastaban con el bronceado de su tez, dando á su fisonomía mayor rudeza y magstad.

Villar llegó precipitadamente, y al encontrarse con Andrés se detuvo de repente pálido, conmovido, tendiendo no obstante los brazos hacia ella.

—Venid, hija mia, murmuró, venid mi querida ahijada; hace mucho tiempo que deseaba abrazaros... ¿por qué vacilais? venid ¿no soy vuestro padrino?

Andrea obedeció; ella tambien al aspecto de Villar, habia sentido en su alma una emocion desconocida hasta entonces. Aquel noble y valiente capitán cuya mirada le demostraba tan profundo afecto, le habia inspirado desde luego simpatia y confianza; ningun trabajo le costó vencer su timidez y corresponder á las demostraciones de su padrino; su corazon, aun mas que su voluntad, corrió hacia él y el abrazo que los unió inundó su pecho de orgulloso cariño.

Al verla vacilar por la emocion el almirante la hizo sentar á su lado, y contemplándole con risueña admiracion murmuró:

—¡Qué hermosa!... ¡qué ercida os encuentro! ¡es el vivo retrato de su madre!

Y para enjugar una lágrima furtiva volvió bruscamente la cabeza. Despues de su silencio, prosiguió:

—Andrea, no es culpa mia si hoy nos vemos por primera vez; consideradme como un antiguo amigo. Aunque lejos de mí, os he querido siempre... y os quiero como podria quererlos un padre.

Hasta entonces Raul habia permanecido retirado observando al uno y al otro. Celoso ya por aquel afecto, tan pronto nacido y por ambos participado, comenzó á estar violento... Y no era que el almirante le inspirase desconfianza ó antipatia, no; comprendia que era injusto, pero queria luchar, y un secreto instinto que él no era bastante fuerte para poder

dominar, oprimia su corazon y le alarmaba diciendo:

—¿Quién es ese hombre á quien ayer no conociamos y quiere atribuirse desde este momento una autoridad tan grande en el porvenir de mi hermana?

Esta se fijó en él en aquel momento, mostrándose al almirante, murmuró:

—¿Señor, mi herm no Raul, mi me, amigo!

—Desde ahora tendremos dos, repul el almirante con ruda franqueza; y vos, jóven, perdonad si antes no os he saludado; podéis contar igualmente con la proteccion de Andrés Branca, y el día que os plazca emprender la carrera de las armas...

—Os doy gracias por vuestros ofrecimientos, interrumpió Raul con cierta altanería; pero cuando el destino me permita al fin manejar la espada que llevo al cinto, el ejemplo paternal y mis propias simpatias me arrastrarán á defender la causa del rey.

—Es justo, repuso el almirante sonriendo; vuestro padre fué uno de los mas leales compañeros del Bearnés.

—El Bearnés se llama hoy Enrique IV, exclamó con arrogancia el jóven, y yo tendré á mucha honra acogerme á su blanco estandarte.

No obstante lo contrario de sus ideas, Brancas oyó con gusto aquella franca declaracion, y añadió sonriendo:

—¡Hé aqui lo que se llama ser digno descendiente de Bois-Rosé!... Guardaos de contentarlo, mi querida ahijada, ni mucho menos de reconvenirle por su osada franqueza. ¡Bien hayan los hombres que tienen el valor de sus opiniones! Además, en los tiempos que alcanzamos, ¿quién puede responder de que ese blanco estandarte no será un día la bandera de todo buen francés? Ya veis, jóven, que os devuelvo el cambio en vuestra propia moneda; pero guardaos no obstante de hablar así en la pieza inmediata, adonde os suplico paséis á aguardarnos breves momentos. Necesito hablar á solas con mi ahijada.

No obstante esta formal despedida Raul no se movió.

—En todo caso, repuso Villars, y cualquiera que sea la bandera bajo la cual nos reuna la suerte, en mí no encontraréis jamás un enemigo; por el contrario... pero no veis, Raul de Bois-Rosé, que hace rato que os tiendo la mano?

Imposible declinar este honor otorgado con la digna cortesía de aquellos tiem-

SE GEE UN GABINETE Y AL-
coba con asistencia ó sin ella, calle de
Carretas. En la de Cádiz, tienda de ul-
tramarinos, números 10 y 12, darán
razón.—3

SE HACE LA EXTRACCION DE
toda clase de lupias y lobanillos, sin
necesidad de instrumentos cortantes; tra-
tamiento de las enfermedades de la veje-
za por un método especial. Consulta de
doce á tres. Plazuela del Cordon, núme-
ro 2, bajo izquierda.

SE HA PERDIDO UN RELÓ DE
Soro de señora con dos tapas, desde la
calle del Pomento á la de Alcalá, por la
de Jacometrezo, Red de San Luis, y Ca-
ballero de Gracia. La persona que lo pre-
sente, calle del Pomento, núm. 29, hote-
ría, se le gratificará.—1

SE ALQUILA UN GABINETE.—CO-
loreros, núm. 2, cuarto segundo iz-
quierda.—1

SE ALQUILA LA CASA CALLE DE
Cádiz, 8, que consta de piso bajo ó
tienda, principal, segundo, tercero y bo-
hardilla. El bajo es capaz para almacén
ó establecimiento de géneros de cual-
quiera clase. Se facultará al que la tome
para subarrendar parte de ella. Calle de
Alcalá, 12, tienda, están las llaves.—1

DON MATIAS DE JORGERUBIO
ha publicado 24 grandes estudios en
música para bandurria, dedicados espe-
cialmente al maestro Sr. Barbieri. Se ven-
den en los principales almacenes de mú-
sica y guitarrería de Campo, 480 rs. A los
que se dirijan á su autor, calle del Sali-
ter, núm. 11, cuarto segundo izquierda,
se les hará una rebaja por oracional, tan-
to en los métodos de bandurria y gita-
rra como en los anunciados 24 estudios.
Se encarga de arreglos en cifra y música
para estos instrumentos á precios con-
vencionales. Hay piezas en cifra de to-
das clases para guitarra y bandurria, á
precios baratísimos.—1

EN LA CALLE DE CARRETAS,
núm. 41, portería, se toman ropas usa-
das de señora y caballero, á cambio de
géneros de moda para los mismos.—1

EL ABOGADO D. MODESTO LLO-
rens ha trasladado su habitación á la
calle de la Abada, núm. 7, cuarto se-
gundo.—1

EN EL BARRIO DE ARGÜELLES,
calle del Rey Francisco, se vende ó
alquila una bonita casa á la inglesa con
jardín, baño, billar, cuadra y cochera.
Se distingue por cinco jarrones en la fa-
chada. También se vende el solar contiguo.—2

EN LA CALLE DEL ARCO DE SAN-
ta María, núm. 19, se venden tres a-
nias para sala un para toiles y las otras
dos mas pequeñas. El portero las ense-
ñará de una á cuatro de la tarde.—2

UNA JOVEN DE 22 AÑOS, PRIM-
eriza, desea criar. San Vicente Baja,
núm. 60, duplicado, cuarto principal, da-
rán razón.—1

LENTES GRADUADOS.—MEDIO
Laurativo para las vistas débiles, por
los Sres. Raphael y Fischer, traducido al
español por el doctor A. S. R. Lopez. Se
halla de venta en las principales librerías
de Madrid.

ALMONEDA.—SE HACE DE LOS
muebles de una casa. Calle de Val-
verde, 10, segundo derecha, de once á
cinco.—3

MODISTA.—M. NISTRILES, 10, EN-
tresuelo derecha, se hacen vestidos
desde 8 á 20 rs. uno. Se plancha y riza la
ropa á precios módicos.—1

EN LA ACADEMIA PREPARATO-
ria para todas las carreras del Esta-
do, dirigida por el ingeniero civil D. Be-
nito Riqué, en el 1.º de octubre se abren
las clases de dibujo, francés, historia y
geografía, teneduría de libros y clases
particulares para los que se preparan
para ingresar á los cuerpos de ingeniero-
militar y artillería. Quevedo, 7.—3

VENTA FORZOSA.
Los días 21, 22, 23 y 24 del corriente,
se venderán en la plaza de San Anton y
de siete á diez de la mañana 8,474 varas
de lanas para trajes de señora. El ínfimo
precio á que se venderán lo dirá el en-
cargado; lo que se anuncia al público.—2

FRESA.
Todos los días se recibe esta deliciosa
fruta por espacio de dos meses. Calle
Mayor, núm. 71, cestería, en donde se
vende y se lleva á domicilio.—2

PILDORAS DEPURATIVAS LA-
xantes.—Estas pildoras curan la lete-
ricia, las jaquecas, el estreñimiento, los
dolores de cabeza y de estómago, las ma-
las digestiones, los padecimientos de co-
razon y la clorosis; destruyen la bilis,
los humores, la acidez de estómago, etc.
Horta'za, núm. 9.

LA NATURALEZA AL ALCANCE
de los niños.—Búsqueda de algunos
fenómenos físicos y cuerpos naturales,
por D. Sandalio de Pareda y Martínez,
doctor en ciencias y catedrático de His-
toria natural en el instituto de San Isi-
dro. Obra adornada con viñetas: 5 reales
pasta holandesa. Librerías de Hernando
y la Publicidad.—1

SE VENDE UN CAJON PARA LA
seria. Calle de Santa María, núm. 26,
bajo.—2

A LOS SEÑORES CERVECEROS.—
Venta de una fábrica de cerveza y
bebidas gaseosas.—Por tener que re-
gresar á su país el dueño (alemán) de una
acreditada fábrica de cerveza y bebidas
gaseosas en una capital de provincia y
puerto de mar, se desea traspasarla bajo
condiciones muy ventajosas para quien
quiera entrar en el negocio.
Mas pormenores dará T. S. Koenig,
calle de la Flor Alta, núm. 3, bajo de-
recha.—1

DEHESA.—SE VENDE A VOLUN-
tad de su dueño la dehesa titulada
Plana Escobosa, su cabida de 297 hectá-
reas y 57 áreas equivalentes á 4,160 a-
neadas, con su bonita casa en el centro,
abundante en pastos y poblada de car-
rascas, chaparros y boj, sita en Aragón,
término de la villa de Calcena, distante
unas cuatro leguas de la estación de Mo-
rés (ferro-carril de Madrid á Zaragoza).
Para su adquisición y condiciones de
venta pueden dirigirse en Madrid á los
señores Elorrio Figueredo, Alcalá, núme-
ro 2, y en Zaragoza á D. Miguel Betran,
Manifestacion, núm. 42.—1

CASA DEL CONDE DE VERNAY,
MONTERA, 44.
Grande rebaja de precios.—Primera
prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las de-
más á 4 rs.
Especialidad de reproducciones.

FONDA DE BARCELONA.—CALLE
de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones
para huéspedes. Se sirven cubiertos des-
de 8 rs. en adelante y por la lista.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATA-
lán D. Joaquin Dalmau, sigue curan-
do enfermedades crónicas tenidas por in-
curables, como la parálisis, epilepsia,
herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe
de doce á cuatro, en la calle de la
Greda, núm. 24, cuarto principal.

BAÑOS DE NANCLARES.
Admirables para los males de estó-
mago, vías urinarias, higado y atonías
generales.
Situados á poco mas de una legua de
Vitoria, de donde salen carruajes á todas
horas del día de la fonda de Larrea.

A LOS FALTOS DE PELO
Con nuestro aceite de be-
llotas (único al efecto), sa-
le y lo espesa en calvas re-
cientes ó inveteradas. Casi
todos los productos em-
pleados hasta el día han sido insuficien-
tes ó peligrosos. A 6, 12 y 16 rs. frasco
Jardines, núm. 8, Brea y Moreno, pro-
veedor de SS. AA. RR.—8

TUBOS Y PLANCHAS DE PLOMO.
—Almacén, Infantas, 32.—Hay surtido
de tubos desde cinco líneas de diámetro
interior á ocho pulgadas.—10

SE COMPRAN PAPELETAS DEL
Monte de Piedad. Calle de Capellanes,
núm. 1, segundo izquierda, todos los días
de cuatro á seis de la tarde.—6

MALES SECRETOS.—CURACION
Radical, pronta y segura, con un mé-
todo sencillo, poco costoso y nada mo-
lesto, por el profesor D. E. Carrion. Re-
cibe consultas personales y por escrito.
Plazuela de la Leña, núm. 4.—4

SE GEDEN BONITAS HABITACIO-
nes con asistencia ó sin ella. Ancha de
San Bernardo, 1, entresuelo derecha.—1

GRAN BARATO Y ALMONEDA
de camas de hierro de todas clases.
Camas de plomo de 60 rs. Camas de
120 rs. Matrimonio de 160 rs. Doradas de
matrimonio á 600 rs. en adelante. Calle
de San Mateo, núm. 22, cuarto principal
izquierda.—4

EN COMISION SE FACILITA DI-
enero á las clases pasivas, y á las acti-
vas por oposicion ó facultad especial del
Estado. Se admiten proposiciones todos
los días de 10 á 12, y de 4 á 6. San Lu-
cas, 6, 2.º izquierda.—9

POR CAUSA DE QUIEBRA
SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE REBAJA,
FALDAS Y CAPAS,
LAS MAS RICAS Y ELEGANTES PARA BAUTIZAR.
LAS CAPAS ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA
Y
ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS, ETC.
CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C^A
LÍNEA TRASATLÁNTICA.
Salida de Cádiz los 15 y 30 de cada mes á la una de la tarde para SANTA CRUZ
DE TENERIFE, PUERTO-RICO, HABANA, SISAL y VERACRUZ, tras-
bordándose los pasajeros para estos dos últimos puntos en la Habana á los vapores
que salen de allí el 8 y 22 de cada mes.—CADIZ A LA HABANA: primera clase,
180 pfs.; segunda clase, 120 pfs.; tercera clase, 80 pfs.
Camarotes reservados de 1.ª cámara de solo dos literas: á Puerto-Rico, 170 pesos
fuertes; á la Habana, 200 cada litera.
El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje
y medio solamente.
Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta.
Los niños de menos de dos años, gratis; de dos á siete años, medio pasaje.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO.
Servicio provisional para el mes de
septiembre.
Billetes directos entre Madrid, Barcelona, Málaga y Cádiz, en combinacion con
los ferro-carriés del Mediterráneo.
Para mas informes, acúdase: en Madrid, al despacho central, Alcalá, 80, y á
D. Julian Moreno, Alcalá, 28.
En los demás puntos los respectivos consignatarios.

Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilario de Zuloaga.

pos, el joven colocó su mano en la del
almirante y se inclinó en silencio sin
abandonar su sitio.

—Raul! murmuró entonces Andrea
con una mirada suplicante.

—Como gustéis, repuso el almirante,
siempre con gran cortesanía, aunque con
acento marcado de disgusto.

Después, yendo á sentarse junto á su
hijada exclamó:

—Mi querida niña; es preciso hab ar-
me con franqueza. Nuestra existencia
desde este día, vuestros proyectos para
el porvenir, vuestras esperanzas...

Raul no podía permanecer mas tiempo
sin ser descortés y salió con el corazon
henchido de cólera.

En la pieza inmediata encontró mayor
concurranca que la que habia anterior-
mente. No obstante la neutralidad en
que vivian, el joven Bois-Rosé era cono-
cido, estimado de todos los guerreros de
aquellas cercanías, cualquiera que fuese
el partido á que pertenecian, mucho mas
que acababa de ser admitido en la inti-
midad del almirante, y esto bastaba para
que todos le acogieran con gran efusion.

El comendador de Crill n se mostró
más cortés pregunton que ninguno; pero
en su curiosidad, á la que queria dar una
apariencia de cortés atención, habia algo
de intencionado, de malicioso, de es-
traño.

La hermosa Carmen tambien se en-
contraba allí, ocultando detras de su abanico
la sonrisa de sus labios, rojos como
la flor del granado, y el juego de sus
rasgados ojos negros. Bajo el imperio del
sentimiento que le agitaba, Raul se con-
sideró feliz al verse distinguido de nuevo
por la hermosa española, y esta vez cor-
respondió con toda la cortesanía de aque-
llos tiempos á sus demostraciones de
afecto.

Al cabo de media hora la puerta se
abrió para dar paso al almirante Villars.

—Mr. de Bois-Rosé, exclamó, vuestra
hermana os reclama. En cuanto á mí,
amigos míos, debo despedirme de vos-
otros al punto: vuelvo al Havre y la
marea no aguarda á nadie.

Ya Raul se encontraba al lado de An-
drea, á la que halló sola, sentada en el
mismo sitio, conmovida y preocupada.

—¡Ah!... ¡Ven, hermano mio, murmu-
ró despues que aquel la hubo llamado
dos veces.

—¿Qué tienes? ¿Qué te ha dicho ese
hombre?
—Ese hombre, respondió la joven vi-

siblemente picada, es digno del mayor
respeto; le merece por su elevada posi-
cion, por su talento y bravura. ¿Por qué
te ofende que hombre que tanto vale me
distinga y me ame?

—¿Por qué ha de amarte? ¿Con qué
derecho?

—¿No soy su ahijada? ¿Quieres acaso
hacerme ingrata hácia él? ¡Si supieras
qué palabras tan cariñosas me ha dicho,
cómo se interesa por tí, cómo desea mi
felicidad!...

—¿Tienes tu necesidad de él para ser
feliz? ¿Olvidas á tu hermano, á tu ma-
dre?

—¡Ah! ¡Raul, Raul! No me hables de
esa manera; yo no sé por qué... pero hay
en tu mirada, en tu acento, algo que im-
presiona mi corazon; no hables así, por
piedad.

Raul iba á contestar, y sin duda á es-
cusar sus instintos celosos, cuando un
gran rumor se oyó en la parte exterior.

Andrea corrió á la ventana que caia
precisamente al muelle. Brancas ganaba
en aquel momento el puente de su galera
la *Amirante*.

Al levantar la cabeza para responder á
los saludos que por do quiera le dirigi-
an, apercibió á Andrea y le hizo una
seña de despedida, la joven correspon-
dió á ella y se retiró al punto para no ser
objeto de la atencion general. Cuando la
galera viró para ganar el canal, y nuevas
aclamaciones se elevaron en los aires;
cuando el cañon de las fortificaciones sa-
ludó al augusto viajero que se alejaba,
Andrea corrió de nuevo á la ventana, y
dijo á Raul:

—¡Oh! ¡qué hermoso es ser el primero
de todos y deber tan elevado rango á su
propio valor!... Es preciso parecerse á él,
Raul.

—Trataré de ello, dijo el joven con
marcada ironía; pero no te creia tan am-
biciosa.

—¡Ambiciosa yo!... no tal; te quiero
mucho, y anhelaria verte delante de to-
dos los demás hombres. Hé ahí la razon.

—Ya es tiempo de volver al lado de
nuestra madre. Partamos.

A poca distancia de las fortificaciones,
y ya á la entrada del camino, quiso la
casualidad que la cabalgata de los dos
hermanos alcanzase á la que conducía á
Carmen Altunéz á su casa.

Mas encantadora que nunca en su rica
hacanea, la airosa española se acercó á
Andréa exclamando:
—Veo con placer que seguimos el mis-

ra ó de otra, con tal de que tuviera oca-
sion de probar sus fuerzas.

La lucha fué terrible, terminando co-
una carnicería que sublevó el instintu
generoso de nuestro héroe. Así, pues,
cuando para recompensarle el duque lo
preguntó qué queria, Raul, indicando al-
gunos prisioneros, á quienes se iba á pa-
sar por las armas, exclamó:

—La vida y la libertad de esos desgra-
ciados.

Montpensier, que contaba poco mas ó
menos la edad de Raul, y á quien repug-
naba igualmente el papel de verdugo, se
apresuró á conceder lo que el joven pe-
dia, partiendo este orgulloso con los que
acababa de libertar. Eran cerca de una
docena, entre los cuales se contaban San-
tiago Gauthier, Raul los condujo á un re-
tiro ignorado que él solo conocia entre
los bosques de Touques; allí, en grutas
subterráneas, se curaron de sus heridas,
y en breve la mayor parte pudo gan-
nar sus aldeas y sus casas; tres única-
mente permanecieron al lado de su jefe,
viviendo como él del producto de la caza
que daban aquellos bosques, y consa-
grándose como él á esterminar estranje-
ros, fuese cualquiera el partido á que
pertenecian.

Todo lo que pudo obtener Raul de ellos
fué que respetaran á los franceses, mi-
rándole á él, á quien debian la vida, con
un cariño que tocaba en el frenesí, en la
adoracion, y que era capaz de los mayo-
res sacrificios.

Raul, por su parte, se unió tambien
con vinculos de entrañable afecto á tan
feroces servidores, y casi todos los días
pasaba algunas horas con ellos en la se-
va y compartía su caza, sus costumbres.
Santiago le enseñó á cazar el ciervo y el
javalí, á salvar anchos fosos con su ca-
ballo, á trepar á la cima de los árboles y
á luchar con el furor de las olas; á todos
esos ejercicios salvajes en que nuestro
jigante no conocia rival, y que provoca-
ban el enojo de Bonifacio que exclamaba
con marcado disgusto:

—Todo eso sienta mal á un joven no-
ble.

Y sin embargo, él mismo no podia
prescindir de la simpatía que le inspira-
ba el rudo profesor que compartia con
él la instruccion de su joven amo. Los
dos eran amaban igualmente; los dos eran
amigos por él, y los dos se envidiaban
mutuamente si Raul distinguia á cual-
quiera de ellos con un favor.

De esta manera llegó á ser el último de

los Criqueboul un batallador sin rival y
un joven ejercitado en todos los rudos
ejercicios de su época.

La dama de Criqueboul tuvo noticia de
su escapatoria helicosa, y le hizo prome-
ter, bajo juramento, que no la repudia-
ria, al menos mientras ellas viviera.

Cuando esta inaccion le pesaba, cuan-
do una chispa de entusiasmo marcial
animaba sus ojos, decíale ella:

—Paciencia, hijo mio; tu mision hoy
está reducida á defender á tu madre; el
día se acerca en que serás libre; un po-
co de paciencia... Si cuando cumplas
veintiun años todavía estoy yo en el
mundo, desataré los lazos que hoy te su-
jetan y te diré: «Vé á conquistar el ran-
go que te pertenece, sé digno de tus an-
tecesores; es un juramento que debo
cumplir!»

¿Qué significaban estas misteriosas
palabras? Jamás pudo adivinarlo Raul;
pero siempre que las oia abrazaba tier-
namente á su madre, murmurando con
emocion:

—Soy dichoso en cumplir vuestros de-
seos, madre mia, y permanecer cerca de
vos y de mi hermana á quien amo sobre
todo el mundo!

Raul decia la verdad. Adoraba á aque-
lla pobre madre tan triste, tan desdicha-
da, y á aquella niña á quien en la solita-
ria mansion de Criqueboul iba viendo
crecer mas hermosa cada día.

Andrea tenia cuatro años menos que
Raul, habiendo sido este el guía en todos
sus pasos infantiles; Raul la habia pro-
tegido en su adolescencia; Raul habia par-
ticipado de sus primeras impresiones, de
sus primeros juegos, de sus primeras lá-
grimas y sus primeras sonrisas; todo ha-
bia sido comun entre ellos; no habia te-
nido ella otro compañero ni confidente
que él, ni él otra compañera que ella.

Durante su mútua infancia, ninguna
persona estraña se habia mezclado en
sus juegos; nadie habia intervenido en
sus impresiones, y siempre juntos en los
solitarios saraones del castillo, entre los
árboles del bosque, ó en las llanuras del
valle, habian aprendido á un mismo tiem-
po á sentir y á rezar.

Mas adelante habian oido á la par las
lecciones que les daba el anciano cape-
llan del castillo, y leyendo en el mismo
libro, escribiendo en la misma página,
empezaron á conocer á Dios en su iglesia
como lo habian conocido en sus obras.
Recordad la historia de Pablo y Virginia;
esta era la suya, con la sola diferencia de